

Galien

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_A_f0157

SourceBoite_034_A-7-chem | Époque grecque

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiques[De Placitis Hippocratis Et Platonis](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 30/11/2020 Dernière modification le 23/04/2021

X - physiologie de Galien

1 conformément à l'idée dominante que Ph. est l'auteur à l'envers, il croit le moelleux éminence de puissance à partir du cerveau.

2 le cerveau est le centre de la sensation et du mouvement - lorsque les impressions remontent jusqu'au

moelleux du cerveau → on a des sensations
} - → réflexes → mouvements

Ainsi la capitalisation précise : le cerveau a besoin d'oreiller pour marcher, d'yeux pour voir, mais d'aucun organe pour marcher et penser, raisonner, et courir (De locis affectis. II, 10) BnF MSS

Aucun sujet plus drôle (malin ? !)

3 la constitution des esprits animaux :

la nourriture passe de l'estomac et le foie (source de la chaleur) : production de chyle, qui se mélangé aux esprits immédiatement au matin venu : les esprits naturels. De là elle va au cœur

Puis au temps, l'air venant à toucher le poumon (respirer), amène au cœur, et continue aux

esprit naturel → esprit humain

Il montait jusqu'au verreau en tant que forme en esprit animal

Le siège de l'âme est le verreau : *Hic nemo
rum principium, hic etiam animae principios*
(De placitis Hippocratis et Platoni). Ainsi pourra-
it-il faire minuti sur l'animal (apres engt)

- si on coupe le cœur, effet sur les artères
- si on pille le cerveau, effet sur les sens et la
motricité

- mais l'âme est à la force du corps, elle
mouvent la vitalité des enfants, la vertu de la
mémoire dans la vieillesse, la manie et la malice
celles qui remplissent des humains mortifiés.

"L'âme ut faire du temps" (de Plac.
Hipp. et Plat.)

- La quantité de l'âme dépend de la quantité
du verreau : "L'acuité de l'esprit ^{de son} de la force de
la substance du verreau, la couleur de la peau
dépend de nos poils... sa fermeté et sa stabilité
provoquent la faculté de mémoire. La versatilité de
l'opinion ne provient pas de la motilité du cerveau."
(de um primum)

- Le climat de l'gypte importe, les Athéniens
sont intelligents parce qu'ils respirent l'air léger,
les Thessaliens ont l'atmosphère lourde